



第97号
12月定例会
令和4年1月20日

こんにちは

豊丘村議会です



下伊那の特産品
「市田柿」

—出荷に向けたパック詰め作業—

(詳細は21ページをご覧ください)

議長年頭あいさつ	2ページ
令和3年第4回定例会	3~4ページ
一般質問	5~15ページ
委員会報告	16・17・19ページ
村への政策提言	18ページ
北部ブロック町村議会・議員表彰	20ページ
年末の風物詩	21ページ
みんなのページ	22ページ

令和3年第4回定例会

12月2日～
12月21日

令和3年第4回定例会が12月2日から12月21までの、20日間の会期で開かれました。

開会には、条例案4件、補正予算案5件、一般案件4件、請願1件が上程されました。

この内、条例案3件、補正予算案1件、一般案件4件は即決で可決された。その他の案件については各委員会に付託されました。

今定例会では、総務産建委員会が6日、社会文教委員会が7日、予算決算委員会が10日に開催され、付託された議案の審査が行われました。

再開日の21日の本会議には各委員会の審査結果の報告、追加議案として補正予算1件、議員発議1件があり、条例、補正予算は原案通り可決されました。

15日と17日の一般質問には10名の議員が質問に立った。詳細については後項で掲載。

○出された議案一覧 ※補正予算関係と請願については4ページに掲載

議案第50号 課設置条例等の一部を改正する条例の制定 (産業建設課を産業振興課、環境課を建設環境課に組織編成替えをする事に伴い条例の一部改正)	即決、可決
議案第51号 押印の見直しに伴う関係条例の整備に関する条例の改正 (国の見直しに伴い押印見直しマニュアルに基づき、条例の様式について改正する条例)	即決、可決
議案第52号 印鑑の登録及び証明に関する条例の一部を改正する条例の制定 (マイナンバーカードでも印鑑登録証明書の交付申請が可能となる)	即決、可決
議案第53号 国民健康保険条例等の一部を改正する条例の制定 (出産育児一時金等が40万4千円から40万8千円に、コロナの国保疾病手当の適応期間が令和4年3月31日まで延長)	社会文教委員会付託、本会議で可決
議案第59号 財産の取得について (防災行政情報配信端末、タブレット1000台)	即決、可決
議案第60号 財産の取得について (小型動力ポンプ付消防自動車3台)	即決、可決
議案第61号 損害賠償の額の決定について (緊急断水による稼働中の印刷機の故障)	即決、可決
議案第62号 橋梁修繕工事（中央線鷲川大橋）工事変更請負契約の締結について (工事変更のため請負契約を変更3608千円を追加)	即決、可決
請願第2号 沖縄戦の戦没者の遺骨等を含む土砂を新基地建設の埋め立てに使用しないよう求める請願	総務産建委員会付託、本会議で採択、意見書提出
発議第6号（追加議案） 沖縄戦の戦没者の遺骨等を含む土砂を新基地建設の埋め立てに使用しないよう求める意見書の提出について	即決、採択

議員の意思表示一覧表 <令和3年12月 第3回 定例会>

		件名	審議結果	武田篤子	壬生真由美	唐澤克己	滝川利秋	唐澤健	吉川明博	松下亨	井原康明	片桐義憲	川野孝子	前沢光昭	下平豊久	平澤恒雄	
請願	沖縄戦の戦没者の遺骨等を含む土砂を新基地建設の埋め立てに使用しないよう求める請願	採択	○	欠	○	○	○	○	○	○	○	○	▼	○	欠	○	
発議	沖縄戦の戦没者の遺骨等を含む土砂を新基地建設の埋め立てに使用しないよう求める意見書の提出について	可決	○	欠	○	○	○	○	○	○	○	○	○	▼	○	欠	○



皆様、新年あけましておめでとうございます。輝かしい新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。昨年中は、議会活動にご理解・協力、まだご指導賜わりましたこと、心から感謝申し上げます。本年も引き続き、ご協力賜りますよう、お願い申し上げます。

さて、昨年振り返りますと、新型コロナウイルス感染拡大の波が飯田下伊那にも押し寄せました。どのように感染防止対策をして、議会運営を行うか、大変苦慮したところです。対策としては、長時間にわたる密な状態を避ける等、村民の皆様への傍聴自粛をお願いし、また村側や議員の議場への入場調整を行いました。さらには一般的質問では、自主的な時間短縮などで、対応してまいりました。傍聴の件については、村民の

議会活動などの広報、手不足対応等が出され、検討を重ねてきました。パレス化、議員のなり、広報広聴の強化は、議会活動などの広報、手不足対応等が出され、検討を重ねてきました。議会活動などでの広報、手不足対応等が出され、検討を重ねてきました。議会活動などの広報、手不足対応等が出され、検討を重ねてきました。議会の基本であります、が、ここに広聴はある広聴などです。議会の皆様の負託にこだわられるような議会となりでいていませんでした。広聴強化策が必要となっています。議会の運営委員会の権限事項の明確化としては、今までのような議案の審

査方法の検討のみならず、議会の運営方法についても、どこまで権限を持って行うかを研究し、よりスマートな議会運営に努めるものです。ICTによるペーパレス化は、デジタル化社会の中、村と調整しながら、研究を進める必要を感じています。議員のなり手不足対応は、議員になり、新たな所存でござい

一般質問

—10人の議員が 村政を問う—

新型コロナウイルス感染防止対策を行ったうえで質問をしております。

(1日目)

- 川野 孝子 1) 新型コロナワクチン接種状況について
(6ページ) 2) 第8期介護保険事業計画の取り組みについて(介護予防について)
- 武田 篤子 1) 認知症の見守りについて
(7ページ)
- 唐澤 克己 1) 森林経営管理制度の目的と課題について
(8ページ) 2) 新学習指導要領による学校現場での取り組み状況について
- 平澤 恒雄 1) 行政のデジタル化と端末操作講習会について
(9ページ) 2) ピロリ菌検査による胃がんリスク判定について
- 滝川 利秋 1) 農地の維持管理について展望と提案
(10ページ) 2) 介護認定されていない高齢者の一時預かりの場を

(2日目)

- 松下 亨 1) 災害時住民支え合いマップ事業の拡充について
(11ページ) 2) 認知症施策について
- 唐澤 健 1) ネオニコチノイド系農薬について
(12ページ) 2) 「画面」(スマートフォン、タブレット、テレビ、コンピューター、ゲーム)について
- 前沢 光昭 1) 認知症へのそなえについて
(13ページ) 2) 燃料費高騰対策について
- 片桐 義憲 1) 通学路要対策箇所の今後の改善計画は
(14ページ)
- 壬生眞由美 1) ランドセル購入助成について
(15ページ) 2) 生ごみ処理から考える『つくる責任・使う責任』

【一般質問の申し合わせ事項】

- 通告期限は議会運営委員会において会期日程を考慮しつつ、その都度協議、決定する。
- 1議員の発言時間は30分を限度とし、質問回数は制限しない。
- 発言残り時間5分前に呼び鈴を1回、残り3分前に呼び鈴を2回鳴らす。
- 発言内容は「回答を求める発言」であるか、「提言」であるか明確にする。

補正予算案(第5号、第6号、第7号)

3件全て原案どおり可決、請願2号も採択

補正予算案3件と請願1件に対する審議の
経過について概要を報告します。

補正予算 第5号		補正予算 第6号		補正予算 第7号	
● 一般会計 1億736 8万6千円追加 (主なもの)	歳出	● 一般会計 1億736 8万6千円追加 (主なもの)	歳入	● 地方交付税 4万7千円 国庫支出金 1億1 2億796万7千円追加 (主なもの)	歳入
○ふるさと納税寄附金 1億円	○住宅用地取得・建築	○河川監視カメラ更新 工事650万円。	○河川監視カメラ更新 工事650万円。	○地方交付税 4万7千円 国庫支出金 1億1 2億796万7千円追加 (主なもの)	○地方交付税 917 国庫支出金 1億1 2億796万7千円追加 (主なもの)
○村債 5330万円	○衛生費国庫補助金 762万円	○ふるさと納税寄附金 1億円	○ふるさと納税寄附金 1億円	○村内5か所をアナ ログからデジタルカメ ラに改修。蛇川はライ ト一体型のカメラにする。 ○コロナワクチン接 種、追加分と3回 目接種の当面必要 とする。	○村内5か所をアナ ログからデジタルカメ ラに改修。蛇川はライ ト一体型のカメラにする。 ○コロナワクチン接 種、追加分と3回 目接種の当面必要 とする。
○衛生費国庫補助金 762万円	○衛生費国庫補助金 762万円	○衛生費国庫補助金 762万円	○衛生費国庫補助金 762万円	● 国民健康保険特別会 計 4586万8千 円追加 ● 下水道事業会計 20万 円追加 ● 職員超過勤務手当。 職員超過勤務手当。	● 国民健康保険特別会 計 4586万8千 円追加 ● 下水道事業会計 20万 円追加 ● 職員超過勤務手当。 職員超過勤務手当。
● 高額療養費増による。 被保険者医療給付費、 被保険者医療給付費、 ● 水道事業会計 20万 円追加 ● 下水道事業会計 20万 円追加 ● 職員超過勤務手当。	● 高額療養費増による。 被保険者医療給付費、 被保険者医療給付費、 ● 水道事業会計 20万 円追加 ● 下水道事業会計 20万 円追加 ● 職員超過勤務手当。	● 反対討論要旨 川野議員 「沖縄のどこの土を 取らないように」とい う実際の土地名まで のつてない。不明瞭 である。	● 反対討論要旨 川野議員 「沖縄のどこの土を 取らないように」とい う実際の土地名まで のつてない。不明瞭 である。	● 特別給付金 10万円 を1153人。 ○子育て世帯への臨時 特別給付金 10万円 を1153人。 ○子育て世帯への臨時 特別給付金 10万円 を1153人。	● 特別給付金 10万円 を1153人。 ○子育て世帯への臨時 特別給付金 10万円 を1153人。
● 賛成討論要旨 唐澤(健)議員、滝 川議員、平澤議員、 前沢議員 南部は激戦地であつ	● 賛成討論要旨 唐澤(健)議員、滝 川議員、平澤議員、 前沢議員 南部は激戦地であつ	● 賛成討論要旨 唐澤(健)議員、滝 川議員、平澤議員、 前沢議員 南部は激戦地であつ	● 賛成討論要旨 唐澤(健)議員、滝 川議員、平澤議員、 前沢議員 南部は激戦地であつ	● 特別給付金 10万円 を1153人。 ○子育て世帯への臨時 特別給付金 10万円 を1153人。	● 特別給付金 10万円 を1153人。 ○子育て世帯への臨時 特別給付金 10万円 を1153人。
得できる。	得できる。	得できる。	得できる。	得できる。	得できる。



高齢者等見守り訓練の成果は

答 地域での理解を深め支える地域づくり実践の場

武田 篤子 議員

質問 認知症は年を重ねるほど発症する可能性が高まり、今後も認知症の人は増え続けると、予想されている。現在の村の認知症患者の人数、そして、患者の推移について伺いたい。

健康福祉課長 認知症高齢者の自立度判定基準で、日常生活に支障をきたすような症状や行動が見られる方は、令和2年度252名、令和元年度241名、平成30年度247名、平成29年度232名、平成28年度223名。質問 「認知症の方が安心して外出できる村を作りを目指して、認知症高齢者役への声掛け訓練」高齢者等見守りネットワーク模擬訓練が令和元年は伴野区、令和2年は河野区、そして今年は(10月23日)田舎の協力を頂いて行われたわけであるが、その訓練の成

績はどのように供給され、認知症一人歩き高齢者の安全確保や、家族への支援補助として「GPS位置探索システム」への補助を行つてはどうか



模擬訓練の様子

答 来年度予算に向けても検討したい

提案 今年の、見守りネットワーク模擬訓練が生かされるように、ぜひとも豊丘村でも、認知症一人歩き高齢者の支援補助として「GPS位置探索システム」への補助を行つていただきたい。

質問 「認知症の方があなで外出できる村を作りを目指して、認知症高齢者役への声掛け訓練」高齢者等見守りネットワーク模擬訓練が令和元年は伴野区、令和2年は河野区、そして今年は(10月23日)田舎の協力を頂いて行われたわけであるが、その訓練の成

績はどのように供給され、認知症一人歩き高齢者の安全確保や、家族への支援補助として「GPS位置探索システム」への補助を行つてはどうか

GPS探索システムへの補助を行つてはどうか

る情報機器の力をかりて、認知症一人歩き高齢者の安全確保や、家族への負担軽減を図ることも必要と思う。今回G.P.S.を使っての模擬訓練を踏まえ、今後どのようなにしていくつもりなのかについて伺いたい。

健康福祉課長 介護者は、GPSの様々な負担を軽減するため、個人個人にあった最適な製品の導入を検討したいと思う。

する家庭に貸し出せるような用意があるとしても、かかるべきものだと思う。早いうちからGPS機能を利用して認知症の対策と言うことは非常に大事だと思う。前向きに来年度予算に向けても検討して行きたく。



新型コロナワクチン3回目の接種方法は

答 「お任せ予約」の申し込みを受付中

川野 孝子 議員

質問 現時点での豊丘村のコロナワクチン接種状況について聞く。

健康福祉課長 12歳以上の人で2回の接種を終えた人は92.2%。12歳から64歳の人は90.8%となっている。

質問 一回も打つてない人が打ちたい時はどうすればよいのか。

健康福祉課長 接種を受けられる期間は令和4年9月30日までとなっている。役場への問い合わせをお願いする。

質問 3回目の接種の方法はどのようにするのか。

健康福祉課長 接種券の届いた人から役場のコールセンターとネットでの予約を受け付けている。1回目の申し込みの混乱を反省し「お任せ予約」の取りまとめを行っている。日時、会場、ワクチンの種類

質問 豊丘村の介護認定者は353名。この内認知症の人が109人、脳血管疾患の人が61人。認知症の人がいかに多いか心配されるが、独居の高齢者、2人高齢者の世帯で、介護が必要な人が何人おられるか。老々介護の実態を村はどうのように把握しているか。

健康福祉課長 認定者の内、独り暮らしの人が51名。2人世帯の人



介護の日常を離れリフレッシュ

はすべて村にお任せとなる。予想以上の申し込みをいただいている。そこで、「お任せ予約」の接種がスムーズに行くことと、初めての人のへの対応希望については駄目ということか。

質問 そういうとファイザーを打ちたいとかモデルナにしたいといふ希望については駄目ということか。

要望 3回目の接種ができるよう希望については駄目ということか。

質問 そのするとファイザーを打ちたいとかモデルナにしたいといふ希望については駄目とあります。それで未定なので回答はできない。

要望 3回目の接種ができるよう希望については駄目とあります。それは、どんな日常に心がけられよいのか。

質問 コロナ禍の中では認知症にならない、寝たきりにならないためには、どんな日常に心がけられよいのか。

健康福祉課長 適度な運動、散歩や体操、適切な睡眠等呼びかけている。ミニデイやサロンド、認知症にならない、寝たきりにならないためには、どんな日常に心がけられよいのか。

質問 コロナ禍の中で情報を共有させていただいている。ミニデイやサロンド、認知症にならない、寝たきりにならないためには、どんな日常に心がけられよいのか。

要望 3回目の接種ができるよう希望については駄目とあります。それは、どんな日常に心がけられよいのか。

質問 コロナ禍の中では認知症にならない、寝たきりにならないためには、どんな日常に心がけられよいのか。

健康福祉課長 ワクチンがどのよう供給されるか未定なので回答はできない。

要望 3回目の接種ができるよう希望については駄目とあります。それは、どんな日常に心がけられよいのか。

質問 コロナ禍の中では認知症にならない、寝たきりにならないためには、どんな日常に心がけられよいのか。

健康福祉課長 ワクチンアラーズカフェや介護者リフレッシュ事業のモードナにしたいといふ希望については駄目とあります。それで未定なので回答はできない。

要望 3回目の接種ができるよう希望については駄目とあります。それは、どんな日常に心がけられよいのか。

質問 コロナ禍の中では認知症にならない、寝たきりにならないためには、どんな日常に心がけられよいのか。

健康福祉課長 ワクチ

ると言っている。ケニアがどのよう供給されるか未定なので回答はできない。

要望 3回目の接種ができるよう希望については駄目とあります。それは、どんな日常に心がけられよいのか。

質問 コロナ禍の中では認知症にならない、寝たきりにならないためには、どんな日常に心がけられよいのか。

健康福祉課長 アラーズカフェや介護者リフレッシュ事業のモードナにしたいといふ希望については駄目とあります。それで未定なので回答はできない。

要望 3回目の接種ができるよう希望については駄目とあります。それは、どんな日常に心がけられよいのか。

質問 コロナ禍の中では認知症にならない、寝たきりにならないためには、どんな日常に心がけられよいのか。

健康福祉課長 アラーズカ



住民支え合いマップ事業、取組み指針が必要

答 今後、防災計画を含め検討する

松下 亨 議員

質問 農地の維持管理をどうしていくかが、今、最大の地域課題と考える。それには地域にしたいか話し合う場を、まず作ることを問題解決の糸口が

マップ作成事業、取組み結果と検証は誰が誰を支援するか、定めは

質問 今年度から本格的に取組んだが、内容と実施自治会数はまた検証は行つたか。

健康福祉課長 世帯数が複数の54自治会に依頼し、51自治会で取組んでくれた。災害時に支援が必要な方の調査を行い、地域の連帯感が醸成につながる。

マップ作成事業、取組み結果と検証は誰が誰を支援するのか」を表示しているか。

質問 マップには「誰が誰を支援するのか」を表示しているか。

健康福祉課長 支援を行つた人の負担が大きいため定めてない。地域でマップ作りをするごとに、より地域の連帯感の醸成につながる。

質問 マップ事業と村防災計画は密接に関連して一体的に整備するこ

とになっている。しかし、この関連性が不明確だ。分かりやすく整理したマニュアルを作成したい。

答 豊丘版として取組んでいく



先進的取組みの様子（林原木門地区）
ふれあいマップ作成

総務課長 現時点では、完璧にリンクさせていない。今後、関係部署と連携を図り、分かりやすいマニュアルを検討したい。

質問 認知症ケアや診療の権威者で、自らも認知症にかかる長谷川和夫さん著書から質問する。認知症支援の基本は「本人中心のケア」である。認知症になると本人が一番悲しく苦しむものが多い。そこでは、「大丈夫です」と心をもたらす。この「本人中心のケア」の接し方を啓発しないか。

健康福祉課長 この事業は、本人・家族を含む地域サポートなどによる支援チームで、活動をやることにしている。この事業の説明を。また、新年度から取り組みをしないか。

質問 認知症ケアの手法は様々ある。この手法は、介護事業所の裁量である。

健康福祉課長 認知症

ケアの手法は様々ある。この手法は、介護

取り組んでいただきたい。



農地の課題、まず話し合う場を

答 人・農地プランの実践で地域づくり

滝川 利秋 議員

質問 農地の維持管理をどうしていくかが、今、最大の地域課題と考える。それには地域にしたいか話し合う場を、まず作ることを問題解決の糸口が

村長 事あるごとに、各地域、集落で話し合の場を設定し、人の農地プランの実践による地域づくりにつなげたい。

提案 農地、農業を守る具体的な提案をすらうこと。
②「特定地域づくり事業協同組合制度」という法律が、昨年作られた。この制度を活用すれば、集落間農組織の人材も確保できるのであること。今の農業事情を正しく認識してもらうこと。

産業建設課長 ①人・農地プランで議論し、推進していく。
②県へ照会したところ、人口減少率など県の認定基準をクリアできない。
③農地所有者の意見を聞いた上で。

3つの提案

世界の流れ。コンバインを使わない稻架かけ米を水田所有者に呼びかけ、飯米を自ら作り、余剰米はあるごとに納税返礼品として取り組みます。
①所有する農地の維持管理は、所有者の責任であること。今の農業事情を正しく認識してもらうこと。
②「特定地域づくり事業協同組合制度」という法律が、昨年作られた。この制度を活用すれば、集落間農組織の人材も確保できるのであること。今の農業事情を正しく認識してもらうこと。
③農地所有者の意見を聞いた上で。

質問 認知症ケアや診療の基本は「本人中心のケア」である。認知症になると本人が一番悲しく苦しむものが多い。そこでは、「大丈夫です」と心をもたらす。この「本人中心のケア」の接し方を啓発しないか。

健康福祉課長 認知症

ケアの手法は様々ある。この手法は、介護

取り組んでいただきたい。

質問 認知症ケアの手法は様々ある。この手法は、介護事業所の裁量である。

健康福祉課長 認知症

ケアの手法は様々ある。この手法は、介護

取り組んでいただきたい。

質問 足腰も頭もしつかりした母親と同居する方からの要望。離れて暮らす子供の所へ出掛けたいが、母親が心配で出掛けられない。介護認定はされてい

答 まず地域包括へ相談して者の一時預かりの場を

行政として特定のケア方法を推奨できない。地域包括支援センターでは、様々な支援方法について情報収集を行っている。

健康福祉課長 こうした相談は過去1~2件と多いとは言えないが、潜在的なニーズとも受け止めている。宿泊を年1~2回のみ受け入れてくれる事業所は近隣ではない。

健康福祉課長 こうした相談は過去1~2件と多いとは言えないが、潜在的なニーズとも受け止めている。宿泊を年1~2回のみ受け入れてくれる事業所は近隣ではない。地域包括支援センターに相談して頂ければ、個人に合った支援策で対応していただきたい。

村内90歳以上人口 234名	50名(施設入所・長期入院・特養・老健)
	104名(在宅で介護保険利用者)
	80名(介護保険を利用しない方) —ほとんどが家族と同居—

(令和3年12月1日現在)



エンディングノートの活用を

答 有効だから壮年期からの普及が大事

前沢 光昭 議員

質問 人生の終末期をどう迎えて行くのかという誰しも避けられないもの、いわゆる終活についての、いわゆる終活提案する。村民にネオニコチノイド系農薬の危険性の周知と使用を避けるよう啓発する。特に養蜂箱の4km以内の使用は禁止すること。学校・保育園の給食にネオニコチノイド系農薬を使用しない米を使用すること。



イチゴのハウス栽培

質問 人生の終末期をどう迎えて行くのかといいう誰しも避けられないもの、いわゆる終活についての、いわゆる終活提案する。村民にネオニコチノイド系農薬の危険性の周知と使用を避けるよう啓発する。特に養蜂箱の4km以内の使用は禁止すること。

村長 ネオニコチノイド系の農薬について、禁止をということは一

質問 人生の終末期をどう迎えて行くのかといいう誰しも避けられないもの、いわゆる終活についての、いわゆる終活提案する。村民にネオニコチノイド系農薬の危険性の周知と使用を避けるよう啓発する。特に養蜂箱の4km以内の使用は禁止すること。

村長 ネオニコチノイド系の農薬について、禁止をということは一

燃料費の高騰対策について 答 ハウス栽培農家、社会福祉施設も対象

質問 原油の高騰は重油などのハウス栽培燃料費にも及び、農家の経営にも大きく影響。とりわけ昨年からのコロナ感染の影響で、観光農家の収入も大きくなり減少している中でダブルパンチとなつていて、燃料費は経営の中でも大きな比重を占めている。いちご、トマト、花卉類などの農家へ支援ができないものか。

産業建設課長 重油の高騰は経営上の大きな打撃であることは村の方でも十分認識している。村とともにJAと連携して何らかの助成措置を検討中。広報でも聞き取り調査中。何か助成できるよう対応したい。

質問 政府は、貧困家庭などへの灯油購入補助についての働きを阻害しているという話が多く聞く。されないのである。

今は「エンディングノート」と言うものが、あり、本屋さんでも手売つており通販でも手合によつては行政に相談する人もいると思う。

私は「エンディングノート」というものが、あり、本屋さんでも手売つおり通販でも手合によつては行政に相談する人もいると思う。



給食にネオニコチノイド系農薬を使用しない米の使用を

答 令和3年産米は、使用しない米だ

唐澤 健 議員

質問 欧州委員会(EU)は2018年、ネオニコチノイド系農薬を主成分とする薬剤について作物への使用を禁止した。日本でも「蜂群崩壊症候群」(CCD)が発生しミツバチが大量疾走しました。ネオニコチノイド系農薬の単位面積当たりの消費の多い韓国と日本では、子どもの広汎性発達障害、自閉症が比例如するように多くなっている。(木村一黒田純子)

提携する。村民にネオニコチノイド系農薬を避けるよう啓発する。特に養蜂箱の4km以内の使用は禁止すること。

村長 ネオニコチノイド系の農薬について、禁止をということは一

質問 「デジタル馬鹿」は使わない。フリーWi-Fiにつながない。このようなルールを確立している。

教育長 タブレットは、学校・教育委員会と保護者との間に同意にかかる「約款」で確認を

質問 「デジタル馬鹿」は使わない。フリーWi-Fiにつながない。

質問 「デジタル馬鹿」は使かない。

質問 「デジタル馬鹿」は使わない。

質問 「デジタル馬鹿」は使わない。

質問 「デジタル馬鹿」は使わない。

質問 「デジタル馬鹿」は使かない。

6歳前は画面なしに

答 画面は脳の働きを阻害している

行政レベルで対応することは法的にどうか。今年の令和3年産米に

質問 欧州委員会(EU)は2018年、ネオニコチノイド系農薬を主成分とする薬剤について作物への使用を禁止した。日本でも「蜂群崩壊症候群」(CCD)が発生しミツバチが大量疾走しました。ネオニコチノイド系農薬の単位面積当たりの消費の多い韓国と日本では、子どもの広汎性発達障害、自閉症が比

例するように多くなっている。

あつては、ネオニコチノイド系の農薬は使用されていない。



(ミシェル・デミュルジェ著・鳥取絹子訳)
子どもの成長とデジタルツールの影響を解説

の働きを阻害しているといふ点について気をつけて、これら内容を保育園でも園だよりや講演会を設けて、その

保育園でも园だよりや講演会を設けて、その内容を反映されない。



ランドセル購入補助制度の詳細の周知を

答 広報や制度の見直しも検討したい

壬生真由美 議員

質問 ランドセル購入
助成制度は、保護者に
とって大変有難い。この
制度の経緯を伺う。

教育委員会事務局長 保育所保護者会から
の要望で、生活改善と
保護費負担軽減のため、
平成10年度には実施を
確認。最近5年間の希望者は、合計298人
中272人が91.3%。
質問 来年度入学の保護者への通知では、ラン
ドセル代金3万2758円のうち1万9800円が助成される。
通知時期や方法、校章プリントについて伺う。

教育委員会事務局長 平成25年度から教育委員会と保育園の連名で11月頃に「保護者会からの要望により統一購入を実施するが、強制ではないので購入を希望されない方は連絡を」と通知した。制度を知らずに購入した方もいる。校章のプリントは1つ858円。

質問 学校や教育委員会での対応について。
教育委員会事務局長で実施した保護者向けの調査では、校章入りを望む48名、望まない57名。転校についての配慮も必要。制度の詳細を広く一般村民に周知も必要では。
総務課長 村のホームページなどへの掲載を検討し、毎年4月に戸配布する補助金の一覧表には加えたい。
質問 個別購入の子ども成長に合わせいろいろなタイプのカバンがあるり、持ち物の見た目で引け目を感じない教育制度の見直しも必要では。

教育委員会事務局長 もっともなこと。教育委員会の中で充分検討して対応したい。

質問 村から排出される燃やすごみの40%が生ごみ。生ごみの減容化を奨励する補助制度と普及状況は。
環境課長 生ごみ処理機の購入費用補助は平成10年度から、コンポスターは22年度から。今年度11月末までの累計は、生ごみ処理機375基、コンポスター15基の申請者のうち13基が村内の下段、2基は中山間地に居住。

質問 下段地区では、土に還った後の行き先が課題。山間地では畑に埋める世帯も多い。生ごみの回収システム

台所の生ごみどうしていますか？

保育園のお帰りの時間に、保護者の方におききました

南保育園で 5 : 5

中央保育園で 13 : 7

コンポスター：自宅周辺の菜園場所で設置していないが、



通学路要対策箇所の今後の改善計画は

答 来年度中に開始 横断歩道はR5年度に

片桐 義憲 議員

質問 長野県と村が合併して、先般通学路の一斉点検をし、村では危険で対策が必要としたと聞いている。学童の、安全で安心できる通学路の整備は重要課題であり、計画的、スピードイーな改善対策が求められている。本村の改善実施計画について、まずははじめに点検実施メンバー、点検基準、観点について

質問 学校や教育委員会での対応について。
教育長 先程申し立てる横断歩道、北垣外会所前ではボランティア等による見守りでの対応。

教育長 商工会前の交差点と、元大和モータースから片桐商店前、中芝会所下横断歩道、北垣外会所前ではボランティア等による見守りでの対応。

教育長 商工会事務局長と私の10人。駐在、村の産建課土木係、総務課総務係、南北小学校教頭先生とPTA会長、教育委員会事務局長と私の10人。

質問 学校や教育委員会での対応について。
教育長 先程申し立てる横断歩道、北垣外会所前ではボランティア等による見守りでの対応。

教育長 商工会事務局長と私の10人。駐在、村の産建課土木係、総務課総務係、南北小学校教頭先生とPTA会長、教育委員会事務局長と私の10人。

質問 学校や教育委員会での対応について。
教育長 先程申し立てる横断歩道、北垣外会所前ではボランティア等による見守りでの対応。

教育長 商工会事務局長と私の10人。駐在、村の産建課土木係、総務課総務係、南北小学校教頭先生とPTA会長、教育委員会事務局長と私の10人。



新設される横断歩道予定地 北垣外会所前県道

質問 学校や教育委員会での対応について。
教育長 先程申し立てる横断歩道、北垣外会所前ではボランティア等による見守りでの対応。

教育長 商工会事務局長と私の10人。駐在、村の産建課土木係、総務課総務係、南北小学校教頭先生とPTA会長、教育委員会事務局長と私の10人。

質問 学校や教育委員会での対応について。
教育長 先程申し立てる横断歩道、北垣外会所前ではボランティア等による見守りでの対応。

教育長 商工会事務局長と私の10人。駐在、村の産建課土木係、総務課総務係、南北小学校教頭先生とPTA会長、教育委員会事務局長と私の10人。

質問 学校や教育委員会での対応について。
教育長 先程申し立てる横断歩道、北垣外会所前ではボランティア等による見守りでの対応。

教育長 商工会事務局長と私の10人。駐在、村の産建課土木係、総務課総務係、南北小学校教頭先生とPTA会長、教育委員会事務局長と私の10人。

質問 お伺いする。改善要望があつた場所、計10箇所を中心的に視察し対策を検討した。
質問 具体的な改善計画と要望先は。

教育長 来年度中に開始 横断歩道はR5年度に点検であった。

また、速度が上がりやすい場所。過去に事故に至らなくてはヒヤリハットの事例がある

質問 お伺いする。改善要望があつた場所、計10箇所を中心的に視察し対策を検討した。
質問 具体的な改善計画と要望先は。

教育長 来年度中に開始 横断歩道はR5年度に点検であった。

また、速度が上がりやすい場所。過去に事故に至らなくてはヒヤリハットの事例がある

質問 お伺いする。改善要望があつた場所、計10箇所を中心的に視察し対策を検討した。
質問 具体的な改善計画と要望先は。

教育長 来年度中に開始 横断歩道はR5年度に点検하였다。

質問 お伺いする。改善要望があつた場所、計10箇所を中心的に視察し対策を検討した。
質問 具体的な改善計画と要望先は。

教育長 来年度中に開始 横断歩道はR5年度に点検하였다。

「国民健康保険条例等の一部を改正する条例の制定について」 —全会一致で可決—

社会文教委員会

委員長 唐澤 健

本会議で社会文教委員会に付託された議案は次の事件です。
「議案第53号 国民健康保険条例等の一部を改正する条例の制定について」審査

議案の概要

(1) 公益財團法人日本医療機能評価機構が運営する産科医療保障制度における掛け金の額が1万6千円から1万2千円に変更され、たことに伴い、出産育児一時金の額が40万4千円から40万8千円になつたため、豊丘村国民健康保険条例の一部改正を予定するもの。(即ち)

(改正前) 40万4千円
(出産育児一時金+加算額(掛け金)1万6千円=総額42万円)
改正後) 40万8千円
(改正後) 40万8千円
+加算額1万2千円=総額42万円
なお、産科医療補償制度加算対象出産の要件(特定期間事故の基準)を定めます。

改正省令等においては、産科医療補償制度加算対象出産の要件(特定期間事故の基準)を定めます。

改正後、「在胎週数28週以上」これからの改正は、令和4年1月1日から施行する。

質問 病院はどこに掛け金を支払うのか。
課長 公益財團法人日本医療機能評価機構で手当金の支給について質問

は、国の財政支援における支給基準に基づき適用期間の最終日を令和3年12月31日までとしていたところ、財政支援の適用期間について国より本取り扱いに

審査結果
可決

「沖縄戦の遺骨を含む土砂を基地埋め立てに使用しないよう…」 —賛成多数、請願を採択—

総務産建委員会

委員長 滝川 利秋

請願



議案名 沖縄戦の戦没者の遺骨を含む土砂を新基地建設の埋め立てに使用しないよう求める請願者 沖縄の不屈の戦いに応え辺野古新基地にあたっては、請願者の原富子さんを参考人として出席要請、請願の詳細や、意見を聞いた。審査の結果 賛成多数で請願を採択した。

「もし長野県が沖縄の立場だつたら…」

土砂を使ってはいけないという請願か。
A 南部地区(平和祈念公園・ひめゆりの塔など)は特に激戦となつた所。「ここの中を使つなんて」という思い。もし長野県が沖縄の立場だつたらどうなのか。



壬生沢向平 災害復旧工事総額 2600万円 公共土木施設災害復旧工事事業 補助率 72%

見事に甦った豪雨の爪痕

土木事業を所管する総務産建委員会では、令和2年7月豪雨災害

豪雨災害では村内各地に大小200箇所ものほる被害を受けたが、村内各地で豪雨の爪痕が確実に元の姿に戻りつつある現場を目撃した。

（反対1・賛成2）
審査結果 採択
(賛成5・反対1)



A 以前は使われていたが特定外来生物の混入のおそれから使えないのか。



壬生沢向平 災害復旧工事総額 2600万円 公共土木施設災害復旧工事事業 補助率 72%

議会をリードする重責あり 議会運営に関する研修会を実施

議会運営委員会 副委員長 井原 康明

1、漫水等災害時に備えた役場庁舎に関する事前対策について

議会運営委員会では、一般質問で取り上げた意見や、各種団体との懇談で出された意見等をもとに、総務・建設・社会文教の各常任委員会に分かれ取り組んでいます。その検討結果がまとまりましたので、今後の村政に反映していただくよう、議会基本条例に基づき村長に4項目を12月21日に提出しました。



リモートによる議会運営研修会の様子

月2回ペースの検討会議 第1回の報告を取りまとめ

議会改革検討委員会 委員長 平澤 恒雄

2、議会運営委員会の特殊性」に関する議論が、あらかじめ講師の方から提供があり、リモートにおいて説明および質疑が行われた。

今回の講義を受け、現在の当村議会における議会運営に関する認識では、多くの認識違いがあることが確認でき大変良かった。

議会運営委員会としては、ある意味に

令和3年12月15日、議会運営委員会主催による、全議員を対象にした「議会運営」に関する研修会をリモートで実施したので、内容を一部紹介する。

- ・講師は長野県議長会、政務課副理事長担当
- ・議会における委員会制度の概要と調査活動等について
- ②議員から事前に提出された、議運の権限等について
- ③議員については、委員会の組織と権限、「議会運営委員会の特殊性」に関する資料があらかじめ講師の方から提供があり、リモートにおいて説明および質疑が行われた。

議会運営委員会の特殊性」に関する議論が、あらかじめ講師の方から提供があり、リモートにおいて説明および質疑が行われた。

今回の講義を受け、現在の当村議会における議会運営に関する認識では、多くの認識違いがあることが確認でき大変良かった。

議会運営委員会としては、ある意味に

令和3年7月16日以降、約30項目について4ヶ月にかけ、調査検討を行った。11月に中間報告を取りまとめた結果、17項目の報告が出され、委員会として採択した報告について議長に提出した。紙面の関係上その一部のみ紹介する。

- 1、村の付属機関へのかかりについて。参加要請があれば応じることとする。しかし、そこでの答申が後で、議会の審議案件となる機関の会議には参加しない方が良い。また、内容を知つておくべき機関には議会代表による傍聴を申し出る。
- 2、議会モニターへの訪問活動について。議会モニターへのアケート用紙は郵送を改め、議員が訪問し手渡す。議会がご意見を伺う行動を起こす。
- 3、議会への住民参加の取り組みについて。富士見町議会で行なっている議会オープニング・ティーニングを例に、テーマを決めて集まることは、ある意味に

令和3年 村への政策提言を行なう =役場の浸水対策など4項目=

豊丘村議会では、一般質問で取り上げた意見や、各種団体との懇談で出された意見等をもとに、総務・建設・社会文教の各常任委員会に分かれ取り組んでいます。その検討結果がまとまりましたので、今後の村政に反映していただくよう、議会基本条例に基づき村長に4項目を12月21日に提出しました。

1、漫水等災害時に備えた役場庁舎に関する事前対策について

議会運営委員会では、一般質問で取り上げた意見や、各種団体との懇談で出された意見等をもとに、総務・建設・社会文教の各常任委員会に分かれ取り組んでいます。その検討結果がまとまりましたので、今後の村政に反映していただくよう、議会基本条例に基づき村長に4項目を12月21日に提出しました。

2、天竜川沿い下段地域の土地利用計画について

令和3年12月15日、議会運営委員会主催による、全議員を対象にした「議会運営」に関する研修会をリモートで実施したので、内容を一部紹介する。

議会運営委員会では、一般質問で取り上げた意見や、各種団体との懇談で出された意見等をもとに、総務・建設・社会文教の各常任委員会に分かれ取り組んでいます。その検討結果がまとまりましたので、今後の村政に反映していただくよう、議会基本条例に基づき村長に4項目を12月21日に提出しました。

3、緊急通報装置貸与事業の対象者拡充について

令和3年12月15日、議会運営委員会主催による、全議員を対象にした「議会運営」に関する研修会をリモートで実施したので、内容を一部紹介する。

議会運営委員会では、一般質問で取り上げた意見や、各種団体との懇談で出された意見等をもとに、総務・建設・社会文教の各常任委員会に分かれ取り組んでいます。その検討結果がまとまりましたので、今後の村政に反映していただくよう、議会基本条例に基づき村長に4項目を12月21日に提出しました。

4、ランドセル購入時の補助事業について

令和3年12月15日、議会運営委員会主催による、全議員を対象にした「議会運営」に関する研修会をリモートで実施したので、内容を一部紹介する。

議会運営委員会では、一般質問で取り上げた意見や、各種団体との懇談で出された意見等をもとに、総務・建設・社会文教の各常任委員会に分かれ取り組んでいます。その検討結果がまとまりましたので、今後の村政に反映していただくよう、議会基本条例に基づき村長に4項目を12月21日に提出しました。

後村で行うこと。「国連が提倡するSDGs（エス・ディー・ジーズ）（持続可能な開発目標）の目標、シェンダーパー平等を実現しようと必要がある。そこで、多くの事例が起っています。などの事例が起っています。この世帯状況となり、家族とともに同居している高齢者でも、出掛けている間は、企業者への聞き取りで、田園集落ゾーン内での農地が減少しています。さらに竜神ドラッグストアの進出、リットについて、充分に村民に説明をした上で着手すること。

2、今後の土地利用を考慮するため、生産地などを確保するなど、市町村の視点について研究すること。

3、国土利用計画豊丘村計画（平成25年策定）で定めた「田園集落ゾーン」の土地利用計画策定について研究すること。

4、今後の土地利用を考慮するため、生産地などを確保するなど、市町村の視点について研究すること。

5、近年の農業を取り巻く環境は、農家数の減少、就業者の高齢化、後継者不足により、遊休農地や荒廃地が増加傾向にあり、農地の保全や相続の問題や隣地との関係など諸問題が生じています。また、企業者への聞き取りで、田園集落ゾーン内での農地が減少しています。さらに竜神ドラッグストアの進出、リットについて、充分に村民に説明をした上で着手すること。

5、長期病欠議員の報酬について

議会モニターへの訪問活動について

議会モニターへのアケート用紙は郵送を改め、議員が訪問し手渡す。議会がご意見を伺う行動を起こす。

3、議会への住民参加の取り組みについて。富士見町議会で行なっている議会オープニング・ティーニングを例に、テーマを決めて集まることは、ある意味に



提言書を村長に渡す

年末の風物詩

年の暮れを彩る情景写真を、表紙の写真の説明に加え3点掲載いたします。リンゴやナンテンの出荷準備と「おやす」作りです。寒い時期の作業や行事ですが、写真には収穫の喜びや正月を祝う気持ちがじみ出でていて、温かい雰囲気が伝わってきます。じっくりとご覧ください。

表紙の写真

2021年12月6日午後、小園の篠塚努さん宅にお邪魔しました。家族お二人とお手伝いさん4人で市田柿の出荷作業をされていました。「今年の柿は大玉で病害虫は無かったが、水分が多く乾燥に苦労した。しかし、仕上がり具合は上々で、12月いっぱい忙しい」と微笑んでおられました。篠塚さんはJAみなみ信州柿部会みさと支部の支部長を務めておられます。

リンゴの選別



堀越中宮の田島康嘉さんご家族です。収穫を終え、「ふじ」の選果を行っていました。色良く仕上がったリンゴを前に、思わず笑顔がこぼれていました。

(写真は康嘉さんと奥さんのかおるさん、息子さんの昭弘さん)

ナンテンの採取



『“難”を転じる』、正月飾りの縁起物には欠かせないナンテンの赤い実。昨年は開花時の降雨で落花が多く、結果が少なかったそうです。8割結果の上物を選択したことでした。

(伴野原の三石勝雄さん園)



(王生沢福島拠点施設にて)

皆で「おやす」を作ろう

おやすは、この地域独特の、新年に神様にお供えするものを入れる食器のことです。先輩の方々に手取り足取り教えていただく王生沢福島地域恒例のおやす作り。初心者は繩をなうのに苦戦しながらも、教わる人も教える人も、みんなで和やかなひと時を過ごしました。

北部5町村議会 懸案事業 要望活動実施 長野県議会正副議長並びに関係委員長、県建設部へ

下伊那北部ブロック町村議会 片桐 忠彦



県議会正副議長への要望活動

正副議長及び知事部局の要望の際には、当番町村の高森町小平議長が全13件の概要を説明し、補足の説明などを行い、対応を求めました。

県議会前記の各委員長には、時間の関係で、要望書の手渡しのみとな

きいただきました。建設部長からは、それぞれコメントがあり、竜神大橋では、4年には下部工終了させ次へ進む。サイクリングロードでは、活用計画を立て、建設工事の分担などを考えながら実施していくことになるとのコメントでした。



知事部局 建設部への要望活動



受賞された川野孝子議員



受賞された左から吉川明博議員、井原康明議員

長野県町村議会 議長会会長賞 地方自治への功績で 4議員受賞

第33回長野県町村議会議長会総会の場において、当選5回（18年以上）の川野孝子議員

が議会議員として多年にわたり地域の振興に貢献された功績に対し、当会の会長賞を受け賞されたものです。

また当選3回（10年以上）の井原康明議員、松下亨議員、吉川明博議員が議会議員として多年にわたり地方自治の進展のため尽力された功績で、同じく受賞されましたので報告致します。

みんなの ページ

地域と共に発展していく会社に —電気工事会社経営の片桐さん—



マーブル
インスタグラム



みすずちゃん
チャンネル
ユーチューブ

愛知県に本社を持つ
電気工事会社の飯田支
店に勤務しておりま
したが、部署の閉鎖を機
に退職し起業しました。

平成19年、36歳の事で
すが、今考えればよく
思い切ったなあとと思
います。会社を経営する
のは思つた以上に大変
でしたし、すぐにリー¹
マンショック、震災、
その他幾度となくピン
チに遭遇しましたが体
力で乗り切った15年と
いう感覚です。

お話を伺いましたので、
起業のきっかけなどを
紹介いたします。

起業のきっかけ と移転

愛知県に本社を持つ
電気工事会社の飯田支
店に勤務しておりま
したが、部署の閉鎖を機
に退職し起業しました。

平成19年、36歳の事で
すが、今考えればよく
思い切ったなあとと思
います。会社を経営する
のは思つた以上に大変
でしたし、すぐにリー¹
マンショック、震災、
その他幾度となくピン
チに遭遇しましたが体
力で乗り切った15年と
いう感覚です。

手続きを経て平成31年に
社屋を建設し、翌年移
転して当村での営業を
開始しました。ログハ
ウスなので周囲の方は
喫茶店でもできるのか
などと思つたそ�です。

営業内容

主に住宅の新築や増
改築に係る電気工事を
しており、設計と施工
の両方を請け負つてお
ります。最近では村内
の方々に声をかけてい
ただく機会も増えまし
て、ご家庭内等で発生
する困り事にも対応さ
せていただいておりま
す。消防設備の工事や
保守、エアコンの設置
工事なども手掛けてお
ります。

親子ほど歳の違う社
員と一緒に仕事してお
りますが、若いという
のは素晴らしいですね、
色々と教わっています。
村政には若者が輝く舞
台づくりを期待してい
ますし、私自身も開拓
していくかなければと
思つています。

その他

コロナ禍にあつて将
来のために何をすれば
良いのか、考え方を
末に動画編集を始めま
した。20代の女性社員
が勉強しながらユーチ
ューブで地元不夕など
を配信しております。
美容部門のインスタグ
ラムと併せフォロー頂
けましたら幸いです。

議長 片桐 忠彦
副部会長 唐澤 克己
副部会員 王生眞由美
副部会員 武田 篤子
副部会員 吉川 明博
副部会員 井原 平澤
部員 康明 恒雄

発行責任者
議長 片桐 忠彦
広報部会
部会長 唐澤 克己
副部会員 王生眞由美
副部会員 武田 篤子
副部会員 吉川 明博
副部会員 井原 平澤
部員 康明 恒雄

● 12月定例会の期間中
は、開会日・再開日・総
務・産建委員会・予算決
算委員会・広報広聴特
別委員会を1回ずつ。一
般質問・社会文教委員
会・広報部員会・議会改
革検討委員会・議会運
営委員会を2回ずつ。そ
の他飯田シルバー人材
センターとの懇談会・議
会運営委員会主催の研
修会、村への政策提言を
行つてます。

● 新規感染者が全国で
毎日2万人を超えてい
た昨年8月25日、当時の
菅総理は「明かりははつ
きりと見え始めている」
と語つたとおり、12月末
現在では200人以下
がずっと続いている。こ
の状態が続いて欲しい。
(平澤恒雄)

他に美容部門を持っ
ておりまして、飯田市
東中央通りに「マーブ
ル」という美容院を構
えております。令和4
年には創業17年を迎
えることとなりました。

村に対する 思いなど

親子ほど歳の違う社
員と一緒に仕事してお
りますが、若いという
のは素晴らしいですね、
色々と教わっています。
村政には若者が輝く舞
台づくりを期待してい
ますし、私自身も開拓
していくかなければと
思つています。

● 12月定例会の期間中
は、開会日・再開日・総
務・産建委員会・予算決
算委員会・広報広聴特
別委員会を1回ずつ。一
般質問・社会文教委員
会・広報部員会・議会改
革検討委員会・議会運
営委員会を2回ずつ。そ
の他飯田シルバー人材
センターとの懇談会・議
会運営委員会主催の研
修会、村への政策提言を
行つてます。

編集後記